

LE RÉVEIL DU NORD

186, rue de Paris — Téléphone 471.56 et 471.57

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, Boul. Haussmann, PARIS (9^e)

LA SITUATION DANS LES BALKANS

Les points de vue du Reich et de la Turquie seraient parfaitement éclaircis

Telle est l'opinion qui se dégage à Berlin suite à la réponse turque au message du Fuehrer

Berlin, 20. — On laissait entendre aujourd'hui dans les milieux politiques de la capitale du Reich, qu'après l'arrivée de la réponse turque au message du Fuehrer, les

à ce sujet, que cette entrevue avait eu lieu à la demande de M. Eden.

« La Yougoslavie doit resserrer ses liens avec l'Allemagne »

écrit un journal de Belgrade

Belgrade, 20. — Le journal officieux « Vreme » souligne l'effort accompli par la Yougoslavie en vue de s'entendre avec ses voisins et de garantir une paix durable dans le Sud-Est de l'Europe. « La situation politique, écrit-il, exige un éclaircissement et un renforcement des relations germano-yougoslaves. La Yougoslavie doit s'entendre avec celui d'entre ses voisins avec lequel elle entretient d'importantes relations économiques et avec lequel elle habite le même espace européen : tel est l'intérêt de la Yougoslavie et de sa population. Un tel but ne peut être atteint que grâce à une estime réciproque. C'est dans cet esprit que les relations politiques de la Yougoslavie avec ses plus puissants voisins deviennent toujours plus étroites ».

(Lire la suite en deuxième page)

UNE SECTION FÉMININE AU RASSEMBLEMENT NATIONAL POPULAIRE

Paris, 20. — Le Mouvement du Rassemblement National Populaire vient de créer une section féminine. Celle-ci comprend les femmes, mères, sœurs et filles des soldats français qui sont encore prisonniers de guerre et dont le R.N.P. veut obtenir la prochaine libération.

Ce que l'on dit à Berlin de l'entrevue Abetz-Darlan

Berlin, 20. — On déclare, dans les milieux politiques de Berlin, qu'il est peu probable que l'entrevue Abetz-Darlan à Paris puisse être interprétée, à l'heure actuelle, comme une reprise de la politique de Montoire. Il n'y a aucune raison de croire, ajoute-t-on, que cette dernière entrevue ait donné lieu à des résultats plus tangibles que les précédentes.

D'autre part, on souligne, dans la Wilhelmstrasse, en se référant à l'entrevue en question, que depuis l'armistice les échanges économiques franco-allemands n'ont jamais été interrompus.

VIENNE a accueilli le Maréchal Pétain avec ferveur

Le Chef de l'État est ensuite rentré à Vichy

Vienne, 20. — Comme Toulouse, comme Lyon, comme Marseille, comme Saint-Etienne, comme Le Puy, comme Grenoble, Vienne attendait le maréchal. Toute la population s'est massée le long des rues et pendant des heures elle a attendu. Le maréchal est arrivé et tout de suite ce fut une explosion d'enthousiasme, une détente. C'était quelque chose de prodigieux, qui ne ressemble à aucun autre accueil.

LA CÉRÉMONIE DU SERMENT

Vienne est une ville fortunée qui possède un des plus beaux théâtres antiques. Aujourd'hui, la Légion a pris possession du théâtre antique; elle attend le maréchal. La cérémonie du serment se déroule, dans ce cadre unique, avec une note de solennité grave qui l'émue. « Je jure de servir la France avec honneur, dans la paix, comme je l'ai servie sous les armes. »

Mais le maréchal parle :

« Je voudrais vous dire encore toute mon émotion. Je n'ai jamais assisté à une prestation de serment aussi émouvante que celle-ci. Le local a été fourni par la nation mais vous y avez apporté le don de vous-mêmes. »

« Ce n'est pas la première fois que je visite cette ville : j'y suis venu il y a dix-huit ans; c'était pour presider à l'inauguration de votre monument aux morts. Je me souviens d'avoir emporté un bon souvenir de cette première visite et aujourd'hui. »

(Lire la suite en deuxième page)

LA GUERRE DANS LES AIRS ET SUR MER

Le premier envoi d'armes des Etats-Unis à l'Angleterre a été coulé

Rhône, 20. — Selon une information de Gibraltar, via Algésiras, le premier envoi d'armes des Etats-Unis à l'Angleterre après le vote de la loi d'assistance à l'Angleterre, a été coulé par un sous-marin allemand.

Retour en France « d'enrôlés » de De Gaulle

Vichy, 20. — Demain matin arriveront à la gare frontière franco-espagnole de Forges d'Arbelles, une trentaine d'officiers qui avaient été enrôlés de force dans les rangs des troupes de l'ex-général de Gaulle. Ils ont réussi à se libérer et à prendre la direction de la France. Les honneurs militaires seront rendus à leur réception à la frontière française.

LA PLUS VIOLENTE ATTAQUE AERIENNE contre l'Angleterre vient d'être subie par Londres

Plusieurs centaines d'avions allemands ont déversé des dizaines de milliers de bombes provoquant de multiples incendies



Une vue de la cathédrale londonienne Saint-Paul, prise à travers les débris d'immeubles détruits lors d'un récent bombardement. (Ph. Siphon).

Berlin, 20. — On apprend qu'au cours de la nuit écoulée, l'attaque d'une ville de l'aviation allemande s'est principalement portée sur la capitale anglaise. Une nouvelle fois, plusieurs centaines d'avions de combat ont participé au raid et ont pu, grâce à la bonne visibilité, lancer des bombes de tous calibres sur des objectifs militaires importants de Londres.

Quelques dizaines de milliers de bombes incendiaires ont été lancées et des incendies visibles au loin ont éclaté. Des nouvelles parvenues jusqu'à présent, on peut conclure que cette attaque a été couronnée d'un plein succès.

D'autre part, au cours de la nuit dernière, de faibles forces ennemies ont survolé l'Allemagne occidentale, en ampleur celle qui a été effectuée. Elles ont lancé un petit nombre de bombes sur les quartiers habités de la ville. Les dégâts sont insignifiants.

Le plus violent bombardement depuis le début de la guerre

Berlin, 20. — Selon des informations parvenues à Berlin par la voie des pays neutres, le bombardement allemand de Londres la nuit dernière a été le plus violent qui ait été effectué jusqu'à présent sur l'Angleterre.

Elles ont lancé un petit nombre de bombes sur les quartiers habités de la ville. Les dégâts sont insignifiants.

Six heures d'attaques ininterrompues sur les docks de Londres

Berlin, 20. — Le Grand Quartier Général allemand communique : Des sous-marins ont coulé 59.500 tonnes de navires de commerce, faisant partie d'un convoi. Entre autres, il y avait un navire servant à la capture de baleines, jaugeant 20.000 tonnes. D'autres navires marchands jaugeant en tout 20.000 tonnes furent gravement endommagés.

Durant la nuit passée, de fortes formations de notre aviation ont effectué, par une visibilité parfaite, des attaques très efficaces sur des objectifs militaires importants de Londres. A cette occasion, ce furent surtout les installations maritimes et les docks qui furent arrosés de bombes incendiaires et explosives de tous les calibres. L'attaque, qui a duré pendant six heures, a causé des dégâts très importants dans les docks Royal-Victoria, Royal-Albert, King George V, ainsi que dans les installations portuaires de la bouée de la Tamise. Des incendies gigantesques et des explosions furent aperçus à grande distance. Des bombes ont également touché en plein des usines situées au nord-ouest de la bouée de la Tamise. Des navires marchands furent incendiés sur la Tamise.

Des avions de reconnaissance ont attaqué avec succès, durant la journée, un convoi ennemi. Un navire de commerce d'environ 7.000 tonnes fut coulé. Deux autres jaugeant environ 10.000 tonnes furent sérieusement endommagés.

L'ennemi a perdu trois appareils du type Spitfire, durant des combats aériens au-dessus de la côte sud anglaise.

En Afrique du nord, la D.C.A. allemande a abattu un Spitfire. Dans la nuit du 20, l'ennemi n'a survolé le Reich qu'avec de très faibles forces. De légers dégâts matériels furent causés dans les quartiers d'habitation d'une ville de l'ouest, par quelques bombes incendiaires et explosives.

Les pertes de l'ennemi pour la journée d'hier sont de quatre appareils. Nous n'en avons pas subies.

(LIRE EN DEUXIEME PAGE LE COMMUNIQUE ITALIEN)



M. Ismet INONU, Président de la République turque. (Ph. Graphopresse).

points de vue réciproques se trouvaient être parfaitement éclaircis. On se montrait très réservé à l'égard de l'entrevue Eden-Sarajolou. On retenait particulièrement, d'un communiqué turc publié



LE MONUMENT AUX MORTS DE VIENNE. (Ph. Archives).

L'ENIGME GRECQUE

A LA VEILLE D'OPÉRATIONS DÉCISIVES

Quel est pour la Grèce, l'effet de l'action allemande récemment menée en Bulgarie ? Sous la plume de son correspondant à Rome, l'hebdomadaire allemand « Das Reich » expose comme suit la situation, telle qu'elle se présente, à la veille du Printemps.

L'Italie et la question bulgare

Dans les jours agités de l'entrée des troupes allemandes en Bulgarie, l'histoire du peuple bulgare a été rapidement recapitulée dans les écoles italiennes.

C'est ainsi que par de nombreux petits canaux, se forma dans les larges couches de la population, une connaissance formée à l'actualité, qui se manifesta ensuite un peu partout.

La citoyenneté commença, soudainement, à parler de la Paix injuste de Bucarest, par laquelle les Bulgares, malgré tous les témoignages

de leur grande victoire sur les Turcs, furent trompés et ne reçurent que peu de dédommagements.

Dans la Maison de la « Stampa Estera » (Presse étrangère), j'ai entendu discuter du Pacte de Neuilly, qui avait plongé dans le désordre tout le Sud-Est.

Tout cela peut-être considéré comme le résultat de l'effet électrisant, avec lequel on a réagi à Rome, sur l'adhésion de Sofia au Pacte Tripartite, et sur la sécurité du Sud-Est contre toute attaque anglaise.

Le peuple de Rome se rejouit, avec cette spontanéité animale, du beau temps et des nouvelles agréables que seuls peuvent déployer des hommes de cette région méridionale.

(Lire la suite en deuxième page)

Les conditions d'admission à la retraite des vieux

Le droit à la retraite des vieux est subordonné à diverses conditions que nous allons résumer ici. Conditions d'âge, conditions de travail, conditions de fortune, conditions de nationalité. D'abord être Français. Ensuite, il faut normalement avoir 65 ans ou ne pas avoir moins de 60 ans. Pourront recevoir la retraite à partir de 60 ans, ceux qui auront été reconnus incapables au travail par une commission régionale. Par inapte au travail, il faut entendre ceux dont l'état de santé interdit toute activité et toute exercice d'un emploi normalement rémunéré.

Comme condition de travail, il faut, pour l'admission à la retraite, avoir occupé un travail salarié procurant une rémunération normale ou être en chômage lors de la demande de la retraite ; il faut donc être salarié ou ancien salarié. La condition essentielle pour être salarié est la condition de subordination à l'égard d'un employeur.

(Lire la suite en deuxième page)

Veuillez lire en 2^e page notre nouveau feuilleton :

Mon Cousin le Pirate

par Alex BERRY

La recherche de l'assassin du marchand de porcs d'Auby

La cabaretière, M^{me} Lucienne Leroy, a été remise en liberté mais un individu, évadé de la prison de Loos a été arrêté dans son établissement

A la suite du long interrogatoire que lui fit subir M. le président Caillaud, faisant fonction de juge d'instruction à Douai, Mme Lucienne Leroy, tenancière du débit où demeurait Charles Voisin, le marchand de porcs qui fut assassiné, a été remise en liberté.

Nous avons dit que cette femme était précédemment en possession de la hache qui servit au criminel pour abattre sa victime.

C'est en raison de ce fait, que la débitante avait été mise en cause.

Toutefois, le magistrat a pensé que cette hache, déposée dans une cour à deux issues, avait pu être enlevée à l'insu de Mme Lucienne Leroy, peut-être même par un client de l'établissement. L'instrument, d'ailleurs, qui était encore maculé de poussière, quand on l'a retrouvé, n'a pas dû être volé longtemps avant le crime.

Une idée vient aussi à l'esprit et met hors de cause la débitante. Voisin était présumé pour celle-ci. En le faisant disparaître, elle aurait tué la poule aux œufs d'or.

(Lire la suite en deuxième page)



Jules LENNE, l'évadé de Loos. (Ph. Archives).

Lindbergh lance un avertissement au peuple américain

New-York, 20. — Le colonel Lindbergh publie dans l'hebdomadaire « Colliers », une lettre ouverte au peuple américain dans laquelle il déclare qu'il est personnellement adverse d'une participation des Etats-Unis à la guerre.

Il met le peuple américain en garde contre le fait que, par des moyens perfides, les Etats-Unis sont entraînés vers le conflit avec une rapidité vertigineuse.

« Cette politique, écrit Lindbergh, ne présente tant de dangers que parce que les dirigeants américains n'ont pas le moindre sentiment de l'issue de la guerre. Ils sont aussi ignorants sous ce rapport que l'étaient les dirigeants français et anglais au moment où ils déclarèrent la guerre à l'Allemagne. Il n'existe pas dans toute l'armée et la marine américaines autant d'avions de combat que l'Allemagne en peut aligner en une semaine. Les Etats-Unis sont entraînés dans la guerre contre la volonté de l'immense majorité du peuple ».

Les troupes japonaises ont percé le front chinois

Tokio, 20. — Ce matin les troupes japonaises ont réussi à percer le front chinois sur le fleuve Tang-Tu et à s'infiltrer dans les lignes ennemies. La liaison entre les troupes chinoises, fortes de 50.000 hommes, a été rompue. Après le passage du fleuve, les Japonais ont poursuivi leur progression vers l'Ouest.



TANKS ALLEMANDS SUR UNE ROUTE EN BULGARIE. (Ph. Graphopresse).